

LES BENEDICTIONS DU JUSTE

Psaumes 25:1-22; 94:1-23

LEÇON 246 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Tous les sentiers de l'Éternel sont miséricorde et fidélité, pour ceux qui gardent son alliance et ses commandements" (Psaume 25:10).

Bénédictions

Il y a dans la vie certaines agréables et bonnes choses dont jouissent à la fois le juste et l'injuste. Dieu permet à tous de jouir de Sa création et de Son ouvrage. Plusieurs personnes reçoivent une bénédiction et une inspiration quand elles contemplent un beau spectacle des montagnes, des eaux, des chutes de neige, du désert, ou des couleurs du ciel. Quelques personnes sont étonnées de voir un animal sauvage ou une fleur sauvage dans leurs milieux naturels. Plusieurs hommes, qui n'ont pas pensé à Dieu, sont prospères, couronnés de succès, en bonne santé, et heureux en ce qui concerne les choses du monde. Ils participent aux choses que Dieu a préparées pour les hommes, tels que l'air, la clarté du soleil, la nourriture, l'eau et les matériels qui sont nécessaires à la vie tranquille. Toutes ces choses sont des bénédictions que les gens reçoivent chaque jour. Mais il y a quelques bénédictions spéciales que Dieu a réservées pour Son peuple. Il y a certaines bénédictions qui sont accordées seulement aux justes.

Confiance

David, le Psalmiste parla de la confiance qu'il avait en Dieu. Il mentionna la confiance qu'il avait en Dieu qui exauce la prière. Ce que David demandait et espérait de Dieu sont les bénédictions qui sont indispensables pour tous les justes. David n'était pas spécialement un préféré. Ce que David reçut de Dieu, tout Chrétien peut le recevoir aussi.

David dit: "Éternel, j'élève à toi mon âme". David pria; il dépendait de Dieu; il s'encouragea en le Seigneur. L'âme de David était portée à un plus haut niveau plane, parce qu'il mit sa confiance en Dieu. Puissent les paroles de David nous déterminer à prier davantage, à élever nos âmes vers le Seigneur même plus que nous le faisons. Le Prophète Jérémie dit dans ses Lamentations: "Elevons nos cœurs et nos mains vers Dieu qui est au Ciel" (Lamentations 3:41).

Une personne peut élever son âme vers la vanité (Psaume 24:4) et vers l'orgueil (1 Timothée 3:6); mais ceci amènera la condamnation et un empêchement à recevoir la bénédiction de Dieu. Elevons nos cœurs et nos âmes en prière et en adoration à Dieu.

Confiant en Dieu

Le peuple juste a une espérance et une foi en Dieu. Son assurance ne peut être comparée aux choses de ce monde. Souvent les hommes impies mettent leur confiance en l'argent, en des amis, en leur propre aptitude et en leur éducation, ou en leur travail. Mais il n'y a pas d'assurance que ces choses-ci ne failliraient pas. Chacune de ces choses terrestres a été reconnue comme devant échouer.

Lorsqu'une personne met son espérance et sa foi en Dieu et en Sa Parole, elle dépend de celui-là et de celui-là seul qui n'échoue pas. Moïse a expliqué les paroles du Seigneur aux Enfants d'Israël selon lesquelles Dieu ne les délaisserait ni ne les abandonnerait (Deutéronome 31:6). Moïse dit à Josué: "Fortifie-toi et prends courage: ...L'Éternel marchera lui-même devant toi, il sera lui-même avec toi, il ne te délaissera point, Il ne t'abandonnera point; ne crains point, et ne t'effraie point" (Deutéronome 31:7, 8). Dieu était avec Josué et les Enfants d'Israël. Nous avons lu: "De toutes les

bonnes paroles que l'Éternel avait dites à la maison d'Israël, aucune ne resta sans effet: toutes s'accomplirent" (Josué 21:45).

Dieu et Sa Parole ne peuvent faillir; Sa Parole se réalise. Nous pouvons mettre notre confiance dans les promesses de Dieu et savoir qu'elles sont certaines. (Lire Esaïe 34:16; 40:8; Matthieu 24:35; Luc 16:17; et 1 Pierre 1:25). L'impie n'a pas une telle chose en laquelle il peut se fier et être sûr qu'elle s'accomplira.

Jamais Confus

Lorsqu'une personne met son assurance et sa confiance en Dieu, elle n'a rien dont elle doit avoir honte. Plusieurs gens impies ont honte de leur mode de vie. Ils ont honte de leurs péchés. Un Chrétien a demandé à Dieu d'effacer ses péchés et de lui donner le pouvoir de vivre chaque jour une vie sans péché. Un pécheur mène une vie honteuse, mais un Chrétien attend que le Seigneur le conduise dans le droit sentier. Le Psalmiste dit: "Alors je ne rougirai point à la vue de tous tes commandements" (Psaume 119:6). Lorsqu'une personne obéit à la Parole de Dieu, elle mène une bonne vie, une vie de justice et elle n'a besoin d'avoir honte de quoi que ce soit dans sa vie.

Dieu fit une promesse que Son peuple – ceux-là qui L'attendent – ne sera pas confus. La promesse était faite aux Enfants d'Israël et à tous ceux qui sont Ses vrais disciples. "Et vous saurez que je suis au milieu d'Israël, que je suis l'Éternel, votre Dieu, et qu'il n'y en a point d'autre; et mon peuple ne sera plus jamais dans la confusion" (Joël 2:27). "Voici, je lèverai ma main vers les nations, je dresserai ma bannière vers les peuples... et tu sauras que je suis l'Éternel, et que ceux qui espèrent en moi ne seront point confus" (Esaïe 49:22, 23). Voyez combien c'est différent de ceux qui ont le péché dans leurs vies! Ils essayent de couvrir leurs péchés. Ils évitent de rencontrer les justes à cause de ces péchés. Ils sont condamnés et craintifs de peur que leurs péchés ne soient dévoilés. Un Chrétien garde une conscience claire et n'a honte de rien.

Conduite

David pria pour que Dieu l'enseigne et le conduise dans la voie du Seigneur. David connut combien c'est important pour l'homme de marcher dans la voie du Seigneur, au lieu de marcher dans sa propre voie. "Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort" (Proverbes 14:12).

C'est seulement en suivant le Seigneur que quelqu'un peut espérer aller au Ciel. Jésus dit: "Je suis le chemin, la vérité, et la vie: nul ne vient au Père que par moi" (Jean 14:6). Le Prophète Esaïe parla de la "voie sainte" sur laquelle marcheront les rachetés et sur laquelle l'impie ne passera point (Esaïe 35:8, 9). Il y a une bénédiction prononcée sur ceux qui marchent dans la voie du Seigneur (Psaume 128:1). Il y a une bénédiction dans cette vie et dans la vie à venir. En demeurant sur la voie resserrée et étroite, une personne aura la vie éternelle (Matthieu 7:14).

Miséricorde et Vérité

David pria pour que le Seigneur le guide; parce qu'il sait que le sentier du Seigneur mène au Ciel. Lorsque quelqu'un choisit son propre chemin, il aura pièges, pierre d'achoppement, filet et chemin détourné qui le conduiront à la destruction. Quand une personne suit la voie du Seigneur, elle est avertie des dangers; elle a le Seigneur pour l'aider dans les endroits accidentés; le Seigneur le fera sortir du filet; le sentier qui conduit à la vie éternelle est bien marqué. "Les voies de Dieu sont parfaites" (Psaume 18:31). Le Seigneur mène par la miséricorde et la vérité ceux qui gardent Ses commandements. L'homme doit être humble, et désireux à être conduit par Dieu. Le Seigneur ne conduit pas l'injuste et l'orgueilleux, parce qu'ils ne cherchent pas à être conduits par Dieu. Pouvons-

nous dire avec le Psalmiste: "Je choisis la voie de la vérité: je place tes lois sous mes yeux (Psaume 119:30)? Puisse notre prière être semblable à celle de David: "Eternel! enseigne-moi ta voie, conduis-moi dans le sentier de la droiture" (Psaume 27:11).

Le Pardon

Les justes ont reçu une autre bénédiction, le pardon des péchés. On leur a pardonné parce qu'ils se repentirent et demandèrent à Dieu de les sauver. David pria: "Pardonne mon iniquité; et étends la miséricorde sur moi: ... et pardonne tous mes péchés". David rappela à Dieu Sa sensible miséricorde et bonté qui durent à jamais. David sait qu'il n'y a personne qui mérite d'avoir la paix de Dieu; ses péchés sont pardonnés parce que Dieu est miséricordieux. C'est par la bonté de Dieu, non pas par quelque bien que l'homme ait pu faire, que quelqu'un est rendu juste.

Les impies n'ont pas cette bénédiction de la connaissance des péchés pardonnés, parce qu'ils ne se repentent pas et n'imploront pas Dieu pour la miséricorde. Seul le Seigneur peut pardonner les péchés. Il peut ôter le péché, et il peut garder une personne pour ne pas commettre plus de péchés. David pria: "O! garde mon âme". Nous devons être sauvés, et garder une expérience du salut, si nous voulons être compris parmi les justes.

Outre la suppression du péché, et en se gardant du péché, le Seigneur ne se souvient plus de ces péchés qui ont été pardonnés. Le Seigneur dit: "Car je pardonnerai leur iniquité et je ne me souviendrai plus de leur péché" (Jérémie 31:34; Hébreux 8:12; 10:17).

Péchés de Jeunesse

David demanda surtout à Dieu de ne pas se souvenir des péchés de sa jeunesse. David se rendit compte que tout enfant, au-dessus de l'âge de responsabilité – quand il est capable de discerner le bien du mal – a péché et a besoin de demander le pardon. David ne fit pas des excuses pour ses péchés comme font certaines gens. David ne dit pas qu'il était jeune et tout juste un enfant. David connut que les méfaits de sa jeunesse étaient des péchés, et il demanda à Dieu de les lui pardonner.

Etre un enfant ou un jeune homme est sans excuse pour le péché. Dieu pardonnera aux enfants s'ils se repentent. Dieu ôtera leurs péchés et leur donnera la force de vivre sans péché.

Jugement

Les impies pourraient penser que Dieu n'entend pas quand ils parlent méchamment. Ils pourraient penser que Dieu ne voit pas quand ils commettent le péché. Dieu, qui a fait l'oreille, entend. Dieu, qui a fait l'œil, voit. En temps voulu, la punition sera amenée sur les injustes, et Dieu exercera la vengeance sur ceux-là qui ont maltraité son peuple.

Les impies se refusent les bénédictions que Dieu donnera à Ses gens. En outre, au jour du jugement les péchés des impies viendront en souvenir; chaque péché sera amené à la lumière et mis à découvert. David connut ce qui viendrait sur les impies, mais il avait son bien-être et l'aide du Seigneur. David avait éprouvé Dieu. Le Seigneur avait délivré David de ses ennemis, et l'avait maintenu lorsque son pied glissait. David avait confiance en Dieu pour le moment à venir, parce qu'il mit son espoir en Dieu. David dit: "L'Eternel est ma défense; et mon Dieu est Le rocher de mon refuge". En quoi avez-vous mis votre confiance?

QUESTIONS

1. Comment une personne peut-elle élever son âme vers le Seigneur?
2. En qui David mit-il sa confiance?

3. Qui vit une vie de confusion?
4. Par qui David voulait-il être conduit?
5. Vers où le sentier du Seigneur conduit-il?
6. A qui David demanda-t-il le pardon de ses péchés?
7. Qui peut pardonner les péchés?
8. A qui appartient la vengeance?
9. Qui était la défense et le refuge de David?
10. Citez quelques-unes des bénédictions des justes.